

El SanBernardino

Tus noticias, contigo en todas partes

REPORTAJE CENTRALES BALANCE DE DAÑOS POSTERREMOTO PÁG. 7 A 9

ACTIVIDADES TODO LISTO PARA VERSIÓN XIX DE CUECAS MIL

EDUCACIÓN 100% DE LOS ALUMNOS EN CLASES PÁG. 13



INVERSIÓN POR \$188 MILLONES:

Nueva feria costanera ya es una realidad



- Con más de 28 años de antigüedad, sus 365 puestos son parte de un innovador proyecto que incluye un gran soporte metálico y capacitación a 150 miembros del sindicato.
- La nueva infraestructura pone a la emblemática feria a la altura de sus similares de Las Condes y Ñuñoa.

PÁG. 3

ASUMEN NUEVA GOBERNADORA Y CONCEJAL



Ricardo Rencoret reemplaza a la ex Concejala Amparo García, actual Gobernadora del Maipo.

PÁG. 12

AVANZAN OBRAS DE COLECTOR DEL PARADERO 41



Solución a medio siglo de inundaciones.

PÁG. 5

3 MIL PERSONAS DISFRUTARON DE JESUCRISTO SUPERSTAR



Municipio produjo show de primer nivel completamente gratis.

PÁG. 15

Editorial

Estimados vecinos:

En medio de réplicas y del sufrimiento de un país entero, surge nuevamente un Chile increíble: solidario y fuerte, donde el "gracias a la vida" de Violeta, se enaltece en el espíritu de una nación que alza su emblema patrio desde el barro y la destrucción, para colocarlo en el corazón y en el alma de todos sus hijos.

Chile llora sus muertos y muchos añoran la calidez del techo de su hogar.

San Bernardo, al igual que cientos de ciudades y pequeñas localidades de nuestro centro-sur, sufrió los embates de la fuerza del quinto terremoto más grande de la historia de la humanidad.

Nuestro casco histórico quedó profundamente dañado. Varios edificios públicos colapsados como nuestra emblemática Casa de la Cultura, el Hospital Parroquial, la Sub Comisaría de Carabineros del Centro, el edificio de San José con Buenos Aires, entre otros.

Si el terremoto del 3 de marzo de 1985 dejó una estela imborrable en la memoria de los sanbernardininos; el pasado cataclismo del 27 de febrero, nuevamente nos trajo dolor,

paralelo a la esperanza y a un deseo profundo de un "volver a empezar".

No puedo dejar de agradecer la solidaridad de San Bernardo, cientos de voluntarios ayudaron día a día en las tareas que el municipio, a través de su Comité de Emergencia, activó inmediatamente ocurrido el sismo.

Cientos de funcionarios municipales de las direcciones de Operaciones, Obras, Dideco, Aseo, Adquisiciones, Comunicaciones, junto a Carabineros de Chile, el Ejército, la Defensa Civil, funcionarios de la Corporación de Educación y Salud, voluntarios de un Techo para Chile y alumnos de diversos establecimientos educacionales, dieron un ejemplo de solidaridad que enaltece el concepto de servicio público y acoge la nobleza de nuestra gente.

Miles de casas quedaron dañadas, miles de almas sanbernardininas resienten las consecuencias de este embate de la naturaleza. Reciban ustedes el compromiso de una alcaldesa que hará todo lo que esté a su alcance por reconstruir y apoyar a los miles de damnificados.

San Bernardo seguirá creciendo mis vecinos.



Nora Cuevas C.
Alcaldesa de San Bernardo



Mail Contacto Directo

Felicitaciones

Me dirijo a ustedes para felicitar el desempeño del municipio, especialmente de la alcaldesa Nora Cuevas y la Jefa de Operaciones Mónica Aguilera. Ha sido un orgullo para nuestra comuna ver la eficiencia y dedicación con la cual se ha trabajado desde el mismo minuto de ocurrido el terremoto.

Ricardo Arcaya
Vicepresidente Asociación de Industrias
San Bernardo

Felicitaciones

Con agrado escribo para reconocer la pronta respuesta a mi mail enviado, donde manifestaba mi molestia por el "no retiro de escombros de nuestra calle". Señora alcaldesa, muchas gracias a usted y a todo el personal municipal por atender con prontitud y prolijidad nuestras necesidades, en bien de la comuna y sus habitantes. Actitudes como estas deberían ser imitadas por todos los municipios del país, ya que de esta forma demuestran preocupación y dedicación en vuestro trabajo.

Nestor Carus
Barros Arana

Reclamo

Unidad de Emergencias/Dirección de Operaciones

Mi indignación, es saber que solución cómoda le dieron a mi madre durante la visita a su casa, pues está por caer en parte la mitad

de la vivienda. Ella vive sola, con una pensión, cómo no la ayudan para vivir dignamente a los 63 años y viviendo desde siempre en la comuna, entiendan la desesperación de un hijo, al ver que su madre está en malas condiciones.

Fernando Peñafiel
Las Vizcachas

Respuesta a reclamo

Mónica Aguilera, Jefa de Emergencias y Directora de Operaciones

Respuesta y solución

En relación a su correo electrónico, me permito comunicarle lo siguiente:

1. La primera semana luego de ocurrido el evento telúrico, la propiedad de su madre fue evaluada por profesionales de la Dirección de Obras y de la Dirección de Desarrollo Comunitario, donde quedó de manifiesto que la propiedad sólo requiere demolición del muro medianero costado poniente.
2. El mismo día de la visita, fue necesario llamar a la coordinadora de los SAPU de esta comuna ya que su madre necesitaba urgentemente atención médica producto del pánico que presentaba con cada réplica.
3. Se recomendó inscripción en algún Centro de Salud de nuestra comuna para que inicie control en el Programa Cardiovascular, con la finalidad que reciba tratamiento en forma gratuita.

Retiro lo dicho

Quisiera darles un gran agradecimiento por haberme dado cuenta de la gran solución que le dieron a mi madre, además de la atención

prestada, pensé que mi carta se iba ir a la basura, pues con alegría mi madre me comunicó lo que están haciendo por ella, y el resultado de haber asistido de inmediato a verla tanto médicos como auxiliares. Gracias por tan noble y esperanzadora solución.

Fernando Peñafiel
Las Vizcachas

Reclamo

Dirección de Aseo y Ornato

Hemos tenido algunos problemas con algunas de las personas que recolectan la basura, esto aproximadamente a las 11:00 PM, donde sin respeto mueven los autos para que estos suenen, aún teniendo el espacio para pasar, además de contestar irrespetuosamente. Pedimos una solución, sabemos que los autos debemos dejarlos adentro y siempre lo hacemos, pero hay veces que están afuera y se convierte en una molestia para los vecinos del sector.

Cesar Valdivia
José Silva Poniente Villa Terrasol N°1

Paola Pérez
Directora Aseo y Ornato (DAO)

El problema que se esta generando en su sector producto de recolección domiciliaria será resuelto a la brevedad por el profesional encargado del contrato para San Bernardo. Asimismo, le solicito que ante eventuales situaciones como esta nos pueda indicar el día, hora y número del camión recolector, toda vez que con estos antecedentes es mucho más fácil detectar los trabajadores que originan los problemas. El camión en la parte posterior del compactador arriba tiene un número grande y visible, justamente para poder evitar este tipo de problemas y otros que tengan relación con el tema.

En Costanera:

San Bernardo cuenta con feria modelo a nivel nacional

Con más de 28 años de antigüedad, sus 365 puestos son parte de un innovador proyecto que incluye un gran soporte metálico y capacitación a 150 miembros del sindicato, cuya inversión alcanzó los \$188 millones.

Uno de los objetivos del programa de gobierno municipal de mejorar los espacios públicos y potenciar el desarrollo de la microempresa ya es una realidad. Hoy la comuna ya puede disfrutar de una de las ferias libres más modernas a nivel nacional, que a partir de marzo luce orgullosa su imponente nueva cara que recibe a quienes visitan la comuna por Av. Colón.

Este espacio comercial, que hace 28 años se instala los días jueves y domingo en Costanera –entre Av. Colón y Covadonga– hoy muestra una nueva infraestructura metálica que permitirá acoger, en mejores condiciones, a los 365 puestos y al millar de personas que tienen como fuente laboral este emblemático hito comercial de la comuna.

La obra se gestó gracias al apoyo ofrecido por la Municipalidad

de San Bernardo al Sindicato de Trabajadores Independientes Unitarios de Ferias Libres de la comuna, presidido por Mario Clemente Cornejo, para postular al proyecto de modernización de ferias libres otorgado por Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec) del Estado, cuya inversión alcanza los 188 millones de pesos, de los cuales 62 fueron aportados por Sercotec, 106 por el municipio y 20 millones por el sindicato de ferias libres de la comuna.

El desarrollo de este proyecto trae consigo no sólo el diseño e instalación de la infraestructura metálica, sino que también la capacitación otorgada a 150 comerciantes, quienes fueron instruidos en áreas como marketing, publicidad, gestión empresarial y nivel de formalización, además de fortalecimiento organizacional en los gremios; todo ello con el objetivo de brindar un servicio más



La nueva infraestructura pone a la emblemática feria a la altura de sus similares de Las Condes y Ñuñoa.

moderno y de mejor calidad a los miles de "caseros" que llegan cada jueves y domingo a comprar sus productos.

A los avances en infraestructura y capacitación, se suma una campaña de incentivo de la alimentación saludable de frutas y verduras para la comunidad, fortaleciendo la idea de que la gran cantidad de productos que se producen en Chile componen la dieta mediterránea, una de las más saludables del mundo.

El presidente del Sindicato de Trabajadores Independientes

Unitarios de Ferias Libres de San Bernardo, Mario Clemente Cornejo, elogió la iniciativa, así como el apoyo brindado por la municipalidad y Sercotec. "Para nosotros esto es un sueño que dignifica una labor que ya cumple tres décadas", declaró el dirigente.

Por su parte, la alcaldesa Nora Cuevas, manifestó su orgullo frente a la nueva imagen de la Feria Costanera. "Este proyecto potencia la microempresa y embellece nuestro entorno. Esta feria es un lujo para toda la comunidad sanbernardina", destacó la edil.



Desde hace 28 años que esta feria se instala todos los días jueves y domingo en Costanera, entre Av. Colón y Covadonga.



El proyecto incluye una campaña de incentivo de la alimentación saludable de frutas y verduras para la comunidad.

San Bernardo Celebra el Día de la Madre Junto al Teatro de PATO TORRES

La obra: *Se infiel sin mirarla a quien*
Dirigida por Edgardo Bruna

Feliz Día de la Madre

★ ELENCO ★
Patricio Torres - Blanca Nieves - Fernando Kliche - Carolina Oliva - Patricia Inbarra

Domingo 9 de Mayo Gimnasio Municipal
retira tus entradas en la Municipalidad de San Bernardo

www.sanbernardo.cl

Tarjeta 00000000000000000000 100% COMERCIAL

Es mi fondo

San Bernardo *Crecer con todos*

En emotiva ceremonia:

Guillermo De La Cuadra y Manuel Benavente son nombrados Hijos Ilustres de San Bernardo

- En la conmemoración de un nuevo cumpleaños comunal, efectuado el 9 de febrero, fueron galardonados estos dos personajes en medio de la tradicional ceremonia que contó con una Misa de Acción de Gracias y un desfile cívico-militar frente.

El nombramiento de dos Hijos Ilustres de San Bernardo, Guillermo De la Cuadra Larraín y Manuel Benavente Sanhueza, fue lo más destacado de la celebración de los 189 años de la octava comuna más grande del país, ceremonia que contó con la presencia del entonces ministro secretario general de la Presidencia (s) Edgardo Riveros Marín, la alcaldesa Nora Cuevas, el edil de Pica, Iván Infante Chacón, y parte del concejo municipal, además de familiares de los galardonados y vecinos del territorio.

Los festejos de este aniversario comenzaron con una Eucaristía de Acción de Gracias en la Catedral de la comuna, la cual fue presidida por el vicario general de la diócesis, Padre Patricio Barría, quien en su homilía llamó a imitar al Santo Patrono de la ciudad San Bernardo Abad, como también al fundador Domingo Eyzaguirre Arechavala, especialmente en su dedicación a los más desvalidos haciendo un llamando a la unidad.



Guillermo de La Cuadra Larraín, fue regidor en 1953 y alcalde en 1960. Manuel Benavente Sanhueza, con 100 años de edad es dirigente de la Cámara de Comercio y promotor del intercambio estudiantil en San Bernardo.

Reconocimientos a sanbernardinios destacados, año 2009

Dirigente vecinal: Patricia Vergara Poblete

Médico: Dr. Pedro Vargas Daza

Voluntaria de la Cruz Roja: Ana María Orellana

Voluntaria Damas de Rojo: Violeta Rivas Sánchez

Voluntaria Damas de Blanco: Margarita Gatica Ferreira

Voluntaria Damas de Burdeo: Raquel Besoain Armijo

Profesional de la salud: Felipe Ochoa Guevara

Voluntaria Club Adulto Mayor Luz y Progreso: Laura Estela Figueroa y Aurora Reyes Reyes.

Trabajadora Sector Comercio: Carmen Barahona González

Voluntario de Bomberos: Sergio Ortiz Saavedra

Logros deportivos: selección de voleibol Escuela Pilar Moliner de Nuez

Colaboradora Club Adulto Mayor: Lucía García, dirigente CAM Amor y Ternura

Mejor puntaje PSU matemáticas, 850 pto: Sebastián Varas y María Jesús Bascuñan

Mejor puntaje ponderado PSU de establecimiento educacional municipalizado: Víctor Ramírez Meneses.

Premio Nacional de Poesía: Nicolás Fuentes, alumno Escuela Básica Manuel Magallanes Moure

Segundo Lugar certamen Pintando Los Sueños del Bicentenario: Bárbara León, alumna colegio American Academy

Apoyo y colaboración a Municipalidad de San Bernardo: Felipe Castelblanco, gerente Paris Mall Paseo San Bernardo

Funcionaria Municipal: Berta Figueroa Silva

San Bernardo saluda a su **Maestranza**

Declarada Monumento Nacional, según Decreto Oficial, publicado en el Diario Oficial de la República de Chile, el Martes 2 de Marzo de 2010

www.sanbernardo.cl

San Bernardo
Creece con todos
ILUSTRE MUNICIPALIDAD

Solucionaría históricas inundaciones:

Avanzan obras en colector de aguas lluvias del paradero 41

- Este paso nivel es uno de los puntos emblemáticos que colapsan en invierno, inhabilitando una de las conexiones viales más importantes de San Bernardo.

El nuevo colector Freire viene a solucionar un viejo anhelo de la comunidad sanbernardina, la que por más de medio siglo ha tenido que sufrir las inundaciones que cada año hacen colapsar esta importante vía de circulación de la comuna.

El proyecto es una de los principales obras gestionadas por la nueva administración municipal, el cual fue solicitado por la alcaldesa Nora Cuevas al Serviu, logrando que el colector Freire fuera incorporado a la red del gran colector de la zona sur de Santiago, como había sido considerado originalmente en lo aprobado por la Secretaría Regional de Planificación años atrás.

La solución vial tiene una extensión de 2 km., cuya inversión alcanza los \$1500 millones. Su estructura, ejecutada en su gran mayoría en



La ejecución del "Colector Freire" se inició en el segundo semestre de 2009 y se espera esté terminado durante el segundo semestre de este año.

forma subterránea, se extenderá desde el paso inferior del paradero 41 de la Gran Avenida hasta

la conexión de la cámara 1 en Ochagavía con Lo Blanco.

Ante 4 mil sanbernardinos:

Bafochi celebró aniversario N°189 de la comuna

- La agrupación, de 23 años de historia, se presentó en el frontis municipal el pasado 8 de febrero, ocasión en que se lucieron haciendo un recorrido musical folklórico de Chile, Argentina, México, Perú, Brasil y Colombia.

El Ballet Folklórico de Chile, Bafochi, quiso estar presente en el aniversario N° 189 de la comuna presentándose gratis la noche del lunes 8 de febrero en el frontis municipal, ante 4 mil espectadores que siguieron atónitos, por más de una hora y media, el impecable espectáculo de música y danza que ha validado a este conjunto como uno de los más importantes del país.



Tan buena fue la acogida del público sanbernardino con el Ballet Folklórico de Chile, que su director anunció una próxima visita.

El lunes 22 de marzo:

San Bernardo adhirió al Día Mundial del Agua

- Tal como se estableció en 1992 por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Medio Ambiente, la comuna celebró este acontecimiento suscribiéndose a un importante proyecto ecológico internacional.

El lunes 22 de marzo se conmemoró, en el Centro Educacional Clara Solovera, el Día Mundial del Agua, así como el lanzamiento del proyecto Globe, metodología de trabajo acogida por la Municipalidad de San Bernardo que permitirá a los alumnos conocer la calidad de las aguas.

Durante la ceremonia se leyó la proclamación del cuidado del agua por parte de las autoridades y alumnos presentes, acto que dio pie para presentar ante todos el proyecto *Globe*.

Este programa es un compromiso entre el Gobierno de Chile y Estados Unidos, contemplado en el acuerdo de Cooperación Ambiental del Tratado de libre comercio. Serán profesores y alumnos de tres establecimientos educacionales de la comuna los que participarán de él, Centros Educacionales como Clara Solovera y Padre Alberto Hurtado, además del Liceo Polivalente Elvira Brady Maldonado.



El alumnado en compañía del grupo académico hizo una medición del agua del Río Maipo, donde constataron la temperatura, oxígeno y partículas presentes en el elemento.



Autoridades, profesores y alumnos leyeron la proclamación del cuidado del agua adquiriendo un compromiso con el vital elemento.

162 menores:

Emotiva graduación de hijos de madres temporeras

- La ceremonia correspondió al cierre del programa que brinda cuidado a los menores de madres trabajadoras durante los meses de enero y febrero mediante jornadas de atención integral con personal municipal especializado.

El pasado viernes 19 de febrero, 162 menores recibieron sus certificados de graduación del exitoso Programa de Atención a Hijos e Hijas de Mujeres Temporeras, implementado por el municipio de San Bernardo en cooperación con el Ministerio de Planificación Nacional (Mideplan), Chiledeportes, la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb) y la Junta Nacional Jardines Infantiles (Junji).

El programa tiene como objetivo brindar apoyo al resguardo de menores entre 2 a 12 años, a través de una atención integral con personal especializado, acogiendo de esta manera la necesidad de cuidado de los hijos de mujeres trabajadoras temporeras, especialmente en la época de mayor demanda laboral - durante los meses de enero y febrero- la cual coincide con las vacaciones escolares.

Durante este período se implementaron dos centros en la comuna. Uno de ellos se ubicó en la Escuela Hernán Merino Correa; otro, en el sector de Lo Herrera, en la Escuela Elíodoro Yáñez.



Reportaje Especial

50% de la estructura dañada:

Crítica situación del Hospital Parroquial

Con 113 años de historia, el centro de salud presenta daños que requieren una inversión de 5 millones de dólares para su recuperación.

Convocados por la alcaldesa de la comuna, Nora Cuevas, varias autoridades se reunieron el viernes 26 de marzo en las dependencias del municipio, para analizar la crítica situación del hospital Parroquial de San Bernardo, cuyos daños alcanzan un 50% de su estructura.

A la reunión asistió el senador Jovino Nova, además de los diputados Ramón Farías y José Antonio Kast; la gobernadora del Maipo, Amparo García; el alcalde de Calera de Tango, Erasmo Valenzuela; el obispo de San Bernardo, Juan Ignacio González; los concejales Sonia González, Francisco Pereira, Luis Navarro, José Soto y Leonardo Soto; junto a la gerencia general del hospital, Jaime Rodríguez, y comercial, Fernando Montes.

Producto de los daños ocasionados por el terremoto, los informes técnicos sobre su situación son lapidarios: gran parte se debe demoler y la inversión para su recuperación supera los cinco millones de dólares.

Con recursos escasos, gran parte de sus atenciones son realizadas a pacientes que provienen del sector público -en su mayoría muy modestos-, situación que genera la atención de las autoridades, ante el riesgo de cierre de este recinto, ya que su clausura significaría un aumento en el flujo de pacientes para los ya saturados Hospital El Pino y consultorios de la comuna.



Inhabitable:

Casa de la Cultura sufrió serios daños

Este símbolo de la identidad cultural sanbernardina registró caída de muros y techos; sin embargo profesionales de la Dirección de Obras apuestan por su recuperación y restauración.

Con la calificación de Inmueble de Conservación Histórica, otorgada por el Consejo de Monumentos Nacionales, la antigua casona sufrió severos daños en la parte sur de sus murallas, tanto exteriores como interiores, además de la caída de cielos, que sin embargo no dañaron los cimientos de uno de los sitios históricos más importantes de la comuna.

El departamento de Cultura y la Radio San Bernardo debieron ser trasladados a otras dependencias de emergencia.



Damnificados por el terremoto:

Más de 30 profesionales brindaron asesoría gratuita

La actividad congregó a más de 500 vecinos que durante dos fines de semanas fueron orientados por abogados, asistentes sociales y arquitectos sobre consultas de daños provocados por el sismo.

Ante la preocupante situación de viviendas catastradas por la Municipalidad de San Bernardo con pre informe de demolición, el municipio, en conjunto con el Sernac, la Fundación Pro Bono y el Colegio de Abogados, realizaron dos jornadas de atención gratuita a vecinos afectados por el terremoto.

En la oportunidad los profesionales aclararon sus dudas sobre temas legales como seguros, daños de su vivienda, derechos del arrendatario y protección al consumidor, entre otros temas legales relacionados con las consecuencias del siniestro del 27 de febrero pasado.



Plan de contingencia:

San Bernardo se re

- El municipio ha recolectado más de 20 mil toneladas de escombros.
- Existen 228 viviendas con graves daños para demolición total o parcial.
- Inversión de emergencia alcanza los \$ 250 millones de pesos de fondos íntegramente municipales, además de otros \$ 357 millones que tendría que desembolsar la Corporación Municipal de Educación y Salud en la reparación de las escuelas y liceos de la comuna.



Adiferencia del terremoto de 1985, San Bernardo resistió de mejor manera la intensidad devastadora de uno de los cinco sismos más grandes de la historia moderna de la humanidad.

El balance de los daños, al cierre de esta edición, devela que el sector más afectado fue el casco histórico de la comuna, en el perímetro comprendido entre Av. Colón, Portales, Eucaliptus y América. Antiguas casas de adobe, como las situadas en el sector de 1 de Mayo, sufrieron las consecuencias de los 8,8 grados Richter del 27 de febrero.

A la fecha, el personal municipal evaluó 2047 casas, de las cuales 89 presentan orden de demolición total, otras 139 con demolición parcial, además de un número importante con averías menores. A lo anterior se suma la reconstrucción de 70 cierres perimetrales exteriores, la entrega de 240 mediaguas, 203 cajas de alimentos, 2400 frazadas, 1200 colchonetas, 156 rollos de nylon, 139 raciones de leche, 379 fonolas, 18 camarotes, 20 carpas, y numerosa ayuda social como pañales, leche, carpas, entre otros.



El puente viejo sobre el río Maipo fue clausurado, y presenta serios daños estructurales en los pilares que sostienen la estructura.

100% de los estudiantes en clases:

Total normalidad en inicio a clases tras terremoto

- Solamente el Liceo Elvira Brady Maldonado no puede recibir la totalidad del alumnado en su sede, por lo cual inició su año escolar en la escuela Marcela Paz.

Amenos de cumplirse un mes de iniciado el año escolar en marzo, los 40 colegios municipalizados de la comuna comenzaron sus clases con normalidad en sus recintos, salvo las alumnas del Liceo Elvira Brady Maldonado que tuvieron que trasladarse a la escuela básica Escritora Marcela Paz, debido a los daños estructurales que sufrió su sede educativa, salvo las alumnas de IV Medio que siguen su jornada en su propio establecimiento.

Ante este panorama, la Corporación Municipal de Educación y Salud de San Bernardo está trabajando con los mejores profesionales para reconstruir el edificio dañado, estimando que éste podrá recibir a sus alumnas el segundo semestre de 2010, fecha que estudiantes y docentes esperan con ansias para poder celebrar su centenario en casa.



construye

Autoridades en terreno:

Intendente evaluó daños ocasionados por el terremoto

Fernando Echeverría, destacó la autogestión realizada por la Municipalidad de San Bernardo en la búsqueda de solución a los problemas suscitados producto de la emergencia. La autoridad metropolitana visitó con la alcaldesa Nora Cuevas gran parte de la comuna, evaluando en terreno las zonas más dañadas por el terremoto. Allí

anunció la ayuda dispuesta por el Gobierno a las municipalidades del Gran Santiago -80 millones por comuna-, a fin de que puedan resolver las distintas emergencias, como adquisición de materiales y remoción de escombros.



Las autoridades constataron el estado de varios sectores como la dañada calle Pablo Iglesias (en la foto).

40 familias afectadas:

Graves daños en edificio de San José con Buenos Aires

Al cierre de esta edición, el municipio está a la espera del informe solicitado al Dictuc, y de esta manera los pasos a seguir en apoyo a las 40 familias que desalojaron el edificio. Éste sufrió graves fallas producto del terremoto; razón por la cual la dirección de obras municipales emitió un decreto de demolición para salvaguardar la vida de las 40 familias que habitaban el lugar y evitar cualquier riesgo de vidas humanas.



El municipio financió el informe del Dictuc, y no descarta solicitar un segundo informe a otro organismo técnico especializado en el tema.



Se activó a una hora de ocurrido el sismo:

Comunidad elogia labor del Comité de Emergencia

■ **Municipalidad de San Bernardo fue la primera en la Región Metropolitana en iniciar la remoción de escombros.**

Una comunidad sanbernardina agradecida elogió el arduo trabajo realizado por el Comité de Emergencia, activado por la Municipalidad de San Bernardo tras ocurrido el terremoto. Este fue presidido por la alcaldesa y conformado por Carabineros; Bomberos; el Ejército de Chile a través de la Escuela de Infantería, Regimiento Tacna y Escuela de Inteligencia; Scouts; Policía de Investigaciones; Defensa Civil, y el importante apoyo de los voluntarios de un Techo para Chile y de diversos establecimientos educacionales como el Instituto Sagrado Corazón.

Este comité procedió a despejar las avenidas más importantes de la comuna, para dejar expeditos los tramos hacia los servicios de urgencia; así como coordinar un plan con Carabineros y la PDI para evitar saqueos en sus inmuebles. Por otro lado, Bomberos revisó las casas derrumbadas en búsqueda de personas atrapadas, encontrando dos víctimas fatales. Asimismo, acudieron a los llamados por fugas de gases en distintas propiedades, sumado a problemas ocasionados por caídas de cables energizados en la vía pública.



Soldados del Ejército de Chile realizaron la limpieza de calles de la comuna en extensas jornadas de trabajo.



La prensa destacó la organización de la comunidad San Bernardina, siendo la primera comuna en recoger los escombros. En la foto, Mónica Aguilera, coordinadora del comité y directora de la dirección de operaciones del municipio.

Con la participación de mil 500 personas:

Villa V Centenario campeona de los Juegos Vecinales del Bicentenario

- Los certámenes se efectuaron en las sedes sociales y multicanchas de 12 sectores de la comuna, lugares donde vecinos de todas las edades se enfrentaron en una sana competencia en torneos de tenis de mesa, futbolito damas y varones, voleibol y básquetbol.

La temporada estival en San Bernardo y el deporte se fusionaron para efectuar los Juegos Vecinales del Bicentenario, evento desarrollado durante enero y febrero en distintos lugares de la comuna, cuyo objetivo principal fue incentivar a los sanbernardininos, a participar de diversas actividades recreativas mediante una sana competencia, integrando a todos los grupos de edades y género.

Voleibol:	1° Esperanza y Fe 2° Quinto Centenario 3° Cordillera II 4° Cordillera I
Básquetbol:	1° San Bernardo Centro 2° Los Diegos 3° Pratt 2.0 4° Si toman voy
Tenis de Mesa:	1° El Olivo "B" 2° Quinto Centenario 3° El Olivo "B" 4° Villa Chena
Futbolito 8 - 10 años:	1° Quinto Centenario 2° Los Héroes 3° Cordillera II
Futbolito 11 - 13 años:	1° Esperanza y Fe 2° Cordillera I 3° Eduardo Angüita
Futbolito Damas:	1° Confraternidad 2° Cordillera II 3° Los Copihues 4° Cordillera I



Los campeones de la Villa V Centenario recibiendo la copa de primer lugar de los Juegos Vecinales del Bicentenario.

Con presencia de Ecuador:

Seleccionado Nacional ganó Copa Hermandad Vóleibol Sub-16 San Bernardo

- El torneo fue organizado por la sección deportes del municipio y convocó a medio centenar de voleibolistas de Santiago y del extranjero.

Durante el segundo fin de semana de febrero, San Bernardo se convirtió en el anfitrión del Campeonato Internacional de Voleibol Sub-16 Copa Hermandad, oportunidad en la que la Selección Nacional de Chile ganó el primer lugar.

El segundo puesto fue para la selección Mata de Ecuador, mientras que el equipo de San Bernardo se hizo acreedor del bronce.



La Selección Nacional de Chile fueron las ganadoras del campeonato organizado por la sección deportes de la Municipalidad de San Bernardo.

Cerca de 700 niños en el torneo:

Escuela Municipal de San Bernardo ganó Copa Aniversario Comunal

- 12 instituciones de fútbol disputaron dicho trofeo en un campeonato llevado a cabo en distintas canchas locales.

En la conmemoración de los 189 años de la comuna no podía faltar un torneo de fútbol que se sumara a esta importante celebración, por ende, la municipalidad, a través de su sección de Deportes y Recreación, convocó a la comunidad para ser parte del campeonato "Copa Aniversario San Bernardo", en el cual participaron 12 escuelas que fomentan y practican esta disciplina durante todo el año en la comuna.

El certamen fue ganado por el equipo llamado Escuela Municipal de San Bernardo, que en la final del torneo venció por la cuenta mínima al Central Nos en la serie Sub 17, equipo que tuvo mejor suerte en la categoría Sub 15 imponiéndose por cuatro goles contra uno ante el equipo San Jorge. Para este último, no obstante, en Sub 13 el resultado fue inverso, pues ganó por dos tantos al mismo rival en dicha categoría.



La jornada deportiva continuará efectuándose gracias a la iniciativa del departamento de Deporte y Recreación del municipio.

4 mil personas asistieron:

Exitoso Primer Festival al Aire Libre de San Bernardo

El encuentro reunió a seis bandas nacionales durante tres días dedicados a la música.

Juana Fe, Ángel Parra Trío, Francesca Ancarola, Cristián Gálvez, Santiago Downbeat y Pérez Band, fueron los artistas que le dieron vida al Primer Festival de Música al Aire Libre San Bernardo 2010, organizado por la municipalidad de la comuna y la Corporación Cultural de la Cámara Chilena de la Construcción.

El encuentro se realizó entre el 12 y 14 de febrero en el Parque García de la Huerta. Durante la totalidad de estas tres jornadas asistieron cerca de 4 mil personas que, a partir de las ocho de la noche, llegaron al lugar para disfrutar de una impecable puesta en escena que encendió cada una de estas veladas veraniegas.



El domingo, el día de los enamorados, tuvo su toque romántico con la visita de Ángel Parra Trío que, pese a interpretar temas de jazz latinoamericano muy encendidos se dieron un espacio para dedicarlos a las parejas presentes.



Quien abrió el festival fue la cantante y compositora Francesca Ancarola y su banda, quien con siete producciones a su haber demostró su talento y trayectoria, mezclando melodías del jazz y folklore latinoamericano.



En resumen, tres alegres noches de verano que se sumaron a las celebraciones de los 189 años de San Bernardo.

Con 4 mil asistentes:

Municipio celebró encuentro de Tunas y Estudiantinas

Fueron tres noches de cantos al amor, de alegres interpretaciones y chistosas prosas que encantaron al público sanbernardino en una fiesta que comenzó con el Festival del Folklore extendiéndose para celebrar los 189 años de la comuna.

El armonioso sonido de mandolinas, laúdes, guitarras, violines, flautas y panderos, además de melodiosas voces que le cantan al amor y al alma, fueron la tónica que se vivió durante las tres noches del VI encuentro de Tunas y Estudiantinas llevadas a cabo entre el 4 y el 6 de febrero en el Frontis Municipal, evento que este año tuvo como invitados a 19 delegaciones del país, incluida la agrupación de Colombia de la Universidad Industrial de Santander.

El público que asistió a estas tres noches y el pasacalle sumó 4 mil asistentes, todos amantes de los trovadores que llenaron la comuna de alegría y románticas canciones. Un espectáculo de primer nivel, organizado por la Municipalidad de San Bernardo y la Estudiantina Las Alondras de la comuna, quienes desde 2001 han plasmado su nombre en todo el país ganando diversas distinciones y premios.



Las agrupaciones encantaron al público con sus trajes típicos de esta tradición del medioevo europeo que conquistó América, Chile y San Bernardo.

17 de marzo:

Ex concejala Amparo García asumió como Gobernadora de la Provincia del Maipo

- **"Provengo del mundo municipal, y esa es una gran escuela de la que estoy muy agradecida", señaló la nueva autoridad provincial.**

La mañana del miércoles 17 de marzo, la edil sanbernardina Nora Cuevas, junto a un grupo de folkloristas de la casa de la cultura, llegaron al frontis de la Gobernación del Maipo para saludar a la ex concejala Amparo García, brindándole un esquinazo en homenaje a su nombramiento por parte del Presidente de la República, Sebastián Piñera, quien la designó como nueva gobernadora de la provincia.

Amparo García, quien se desempeñaba como concejala de la Municipalidad de San Bernardo, saludó a los funcionarios de la gobernación y luego tuvo una breve reunión con la alcaldesa y un grupo de trabajadores, que manifestaron su deseo de éxito ante la nueva labor.

"Para mí es un honor asumir esta labor. Tenemos un gran desafío por lo cual ya estamos trabajando en los catastros de las zonas afectadas por el terremoto en nuestra provincia", indicó la nueva autoridad.

La nueva autoridad provincial agradeció el apoyo de la alcaldesa, Nora Cuevas, así como de todos los miembros del Concejo Municipal, quienes también brindaron sus palabras de apoyo en esta nueva misión. "Provengo del mundo municipal, y esa es una gran escuela de la que estoy muy agradecida", señaló la nueva Gobernadora del Maipo.



Hijo de Jorge Rencoret:

Ricardo Rencoret asume como nuevo concejal

- **"Para mí es un gran honor, y más aún, será un inmenso desafío comenzar a trabajar por San Bernardo. Hoy, la tarea es reconstruir parte de la comuna y apoyar una gestión edilicia que ha sido brillante", señaló la nueva autoridad.**

El publicista Ricardo Rencoret Klein –de la Unión Demócrata Independiente– asumió como nuevo concejal de la Ilustre Municipalidad de San Bernardo, después que la ex concejala Amparo García Saldías, fuera nombrada por el Presidente de la República, Sebastián Piñera, como la nueva Gobernadora de la Provincia del Maipo.

Luego de tomar juramento y unirse a la sesión del Concejo, Rencoret señaló que desea aportar a reivindicar el nombre de la política con "una verdadera vocación de servicio, representando a la juventud".

El nuevo concejal es hijo de una de las figuras más importantes de la televisión chilena, el recordado animador Jorge Rencoret, a quien Ricardo recordó con profunda emoción: "Mi padre estaría orgulloso. Él animó el Festival de Folklore de la comuna y siempre tuvo una especial vocación de ayuda a la comunidad. Siento que servir a las personas es un legado", puntualizó.



■ Tiene 36 años y es publicista, actualmente se desarrolla en este rubro en forma independiente.

Nueva Plaza Pablo Burchard:

Municipio inaugura área verde y termina con basural

- **El proyecto se adjudicó a la junta de vecinos Robert Kennedy gracias al Fondo de Desarrollo Vecinal, Fondeve.**

Durante el 2009, la directiva del vecindario presentó el proyecto con un sólo fin "cambiarle la cara al basural". Meta que cumplieron gracias a los más de 2 millones y medio de pesos, adjudicados para la construcción de esta plaza y que, sumado a un aporte vecinal de 286 mil 600 pesos, se convirtieron en financiamiento de bancos, basureros y área verde, además de la limpieza y preparación del terreno.

Paralelamente a este proyecto, el comité de adelanto Robert Kennedy, se adjudicó, una subvención municipal por un monto de 996 mil pesos, en beneficio directo de los más pequeños con la instalación de juegos infantiles ubicados a un costado de la plaza.



■ El presidente de la junta de vecinos, Absalon Basaletti, señaló "que este era un sueño de más de 30 años".

En el Día del Joven Combatiente:

Alumnos sanbernardininos solidarizaron con Valdivia de Paine

- Remoción de escombros, limpieza de casas, alegría y cariño fue lo que un grupo de 80 estudiantes de colegios municipalizados de la comuna entregaron el pasado lunes 29 de marzo a dicha la localidad rural de Buin.

Gracias a una iniciativa de la Corporación Municipal de Educación y Salud de la comuna, 80 jóvenes sanbernardininos de tres colegios municipalizados se unieron este lunes 29 de marzo- Día del Joven Combatiente- para ir en ayuda de Valdivia de Paine, sector rural de Buin que se vio seriamente afectado por el terremoto del pasado 27 de febrero.

Este grupo de alumnos del Liceo Polivalente Fidel Pinochet Le-Brun, Liceo Hardware y Liceo Miguel Aylwin le brindaron un importante apoyo a la comunidad del sector, donde realizaron distintos trabajos en la escuela básica Valdivia de Paine y en casas aledañas, ya sea removiendo escombros, limpiando y, lo más importante, visitando a aquellos afectados que se encuentran desanimados, donde les entregaron afecto y compañía.

La jornada solidaria también contempló el desarrollo de un show

para la comunidad, siendo la estrella del evento el cantante ex Rojo Fama contra Fama Juan David Rodríguez, quien quiso sumarse a esta cruzada como sanbernardino.

Para la Corporación Municipal de Educación y Salud esta jornada solidaria es la primera de muchas

que se pretenden hacer con los estudiantes de la comuna, debido al éxito y al entusiasmo que demostraron los jóvenes durante los trabajos, esfuerzo recompensado con la alegría y el agradecimiento de los cientos de vecinos de la localidad de Valdivia de Paine.



En la cruzada participaron alumnos del Liceo Polivalente Fidel Pinochet Le-Brun, Liceo Hardware y Liceo Miguel Aylwin.

Los jóvenes limpiaron varias casas del sector de Valdivia de Paine, removiendo escombros principalmente.

Con optimismo frente al terremoto:

San Bernardo dio el vamos al Año Escolar 2010

- La ceremonia contó con un tradicional corte de cinta ante la presencia de autoridades comunales y los directores de los colegios municipalizados y particulares subvencionados de la comuna.

El colegio municipal de enseñanza básica René Schneider Chereau fue sede de la ceremonia del inicio del año escolar 2010 en San Bernardo, lugar al cual llegaron- la mañana del 18 de marzo- diversas autoridades como la gobernadora de la Provincia del Maipo, Amparo García, la alcaldesa Nora Cuevas y los concejales José Soto y Francisco Pereira.

Fue una emotiva ceremonia, donde también participaron los directores de los establecimientos educacionales municipalizados y particulares subvencionados de la comuna, que llegaron en compañía de los presidentes de los centros de padres y una pareja de alumnos de cada colegio. Estos últimos, portaron con orgullo sus estandartes institucionales durante el acto que representó un símbolo de unión educativa.

"Este día refleja que estamos trabajando verdaderamente en comunión", fueron las palabras de la alcaldesa que aprovechó la oportunidad para destacar el trabajo que realizan los concejales de la comuna, por mejorar aún más la enseñanza de los miles de jóvenes sanbernardininos.

De la misma manera, la secretaria general de la Corporación Municipal de Educación y Salud, Luisa Correa Avendaño, manifestó los compromisos



El tradicional corte de cinta del inicio de clases 2010.

que tiene la entidad que lidera con la comunidad escolar municipalizada, los cuales recaen principalmente en fortalecer las bases de la enseñanza mediante valores positivos.

Ricardo Rencoret

Unión Demócrata Independiente

Asumiendo un desafío

Quiero aprovechar este medio para saludarlos y presentarme a quienes no me conocen.

Mi nombre es Ricardo Rencoret Klein, tengo 36 años, soy publicista y militante de la Unión Demócrata Independiente. Fui candidato a concejal en las elecciones municipales del 2008 y lamentablemente en ese momento no logré resultar electo, faltaron muy pocos votos, si mal no recuerdo fueron alrededor de 30 votos solamente.

Pasado ya casi un año y medio, se me da esta posibilidad de asumir ahora la Concejalía. Amparo García asume como Gobernadora de la Provincia del Maipo, por designación de nuestro Presidente, Sebastián Piñera, y de acuerdo a la ley debo asumir en su reemplazo en el cargo de Concejal.

Hoy para mí es un gran honor, y un inmenso desafío comenzar a trabajar por San Bernardo. Asumo este cargo con una doble motivación. Por un lado está toda la realidad y problemas de tantos vecinos que durante mi campaña pude conocer al recorrer gran parte de la comuna. Hay muchos desafíos pendientes, porque se generan lazos y compromisos con muchas personas que uno va conociendo. Por otro lado está la realidad que nos tocó vivir a todos con el terremoto del 27 de febrero, que cambió la vida de tantos chilenos. Una tarea importante es reconstruir parte de San Bernardo e ir en ayuda de muchos que hoy se enfrentan a distintos problemas.

Espero tener una relación directa y cercana con ustedes, desde ya cuentan con mi compromiso para ello.

Sebastián Orrego

Renovación Nacional

Reconstrucción

El reciente terremoto ocurrido en Chile definitivamente nos aleja de los objetivos y metas propuestas para el Bicentenario. La naturaleza nos demostró en pocos minutos cuando lejos nos encontramos del desarrollo, sobre todo lo que dice relación con la infraestructura Nacional.

Nuestra Comuna de San Bernardo se vio gravemente dañada sobre todo en el casco más antiguo, con cientos de viviendas completamente destruidas, dejando a más de mil personas sin un techo. Nuestra prioridad deberá ser dar una pronta solución a todos ellos. En ese sentido, quisiera en esta oportunidad felicitar y destacar la gran labor municipal llevada a cabo con motivo del terremoto. El plan de emergencia desarrollado por los funcionarios, con un despliegue y planificación digna de elogios, nos permitió mantener a nuestra comuna en calma, sin mayores disturbios ni contratiempos, siendo esta labor municipal, constantemente alabada por el

gobierno central, convirtiéndose San Bernardo en la comuna más destacada de la Región Metropolitana en sus labores con motivo del terremoto.

Hoy, a dos meses del desastre, comienza un nuevo desafío, el más lato y complejo de las últimas décadas; la reconstrucción de nuestro país y nuestra comuna.

Como gobierno local, abriremos una nueva oficina Municipal: La oficina de la reconstrucción. A través de esta nueva instancia, pretendemos darle un mayor dinamismo y agilidad al proceso, canalizando de manera efectiva todas las demandas derivadas del terremoto, para poder llevar a cabo de una manera eficaz, la magnífica política de vivienda desarrollada por el gobierno central con motivo del desastre.

Por último, quisiera enviar a toda nuestra comunidad sambernardina un mensaje de esperanza. La esperanza no es fingir que no existen problemas, sino la confianza de saber que los superaremos juntos. San Bernardo crece con todos.

Leonardo Soto

Partido Socialista

Una autoridad no se mide por las buenas intenciones sino que por los resultados

San Bernardo una vez más se cuenta entre las comunas más afectadas por una tragedia, esta vez, por el reciente terremoto. A temprana hora del mismo 27 de febrero, personalmente recorrí nuestras calles y pude constatar que miles de sambernardinos tuvieron daño en sus viviendas, total o parcial, en especial las familias del casco antiguo. Lo peor es que hubo personas fallecidas. Ya la emergencia queda atrás y desde el Municipio y los medios reiteradamente se anuncia la ayuda para la "reconstrucción", para reparar y/o reponer lo dañado, pero las familias afectadas esperan, esperan y se desesperan... y nada concreto les ha llegado. A casi un mes y medio del terremoto, lo más curioso es que no sólo no llega la ayuda que tanto se anuncia, sino que ni siquiera se

entrega información escrita, real y concreta. Soy un convencido de que siempre es preferible la verdad, aunque duela, por lo que es urgente y necesario, que la autoridad actúe con claridad y sincera la información a las familias damnificadas, especificando a cuántas, cuando y con qué se les podrá ayudar realmente, para que puedan tomar oportunamente las mejores decisiones. Sinceradas las cifras reales, y si los recursos municipales no son suficientes, seremos los primeros en luchar para conseguirlos en el gobierno central, pues hay que tener claro, que la autoridad no se mide por las buenas intenciones, sino que por las acciones concretas y los resultados. Finalmente, y con mucho orgullo hago un reconocimiento público a los cientos de jóvenes sambernardinos, con los que compartí el trabajo solidario, ayudando en la remoción de escombros en los hogares más afectados... con ellos, la esperanza de un mejor San Bernardo, está más viva que nunca.

Sonia González

Partido por la Democracia

Vida y salud, derechos humanos fundamentales asociados a calidad del aire en San Bernardo

La Estación de Monitoreo Móvil de Calidad del Aire, se encuentra en riesgo de ser retirada del sector sur de nuestra comuna por la nueva administración, a seis meses de su implementación. Durante 30 años, los vecinos más antiguos se han ido "acostumbrando" a soportar humo, niebla, residuos sólidos en sus calles, techumbres, patios y ropa de sus hijos, ruidos y olores "molestos" y que a nuestros vecinos de villas nuevas no ha llamado mayormente su atención. Desde hace 11 años las normas de calidad del aire no han sido actualizadas según la Organización Mundial de la Salud que

desde diferentes ciudades del mundo a través de sus más connotados científicos nos están alertando de su directa relación con infartos cardíacos, cerebrales, renales, venosos etc., enfermedades pulmonares, enfisema, neumonitis, bronquitis, asma, pérdidas espontáneas en embarazadas y enfermedades congénitas en recién nacidos. Este es un breve resumen, dado el espacio en el diario comunal, les pido que se informen verazmente, mi mail es: soniaconcejal@yahoo.com y estoy subiendo información en facebook, celular 9 745 85 96. Ayúdenme a generar conciencia que es una inversión y no un gasto, si están tan seguros de mi error permitan la medición, durante un año como mínimo. Existe una duda razonable ¿por qué nuestras tasas de mortalidad son mayores a las registradas en la Región Metropolitana?

Luis Navarro

Partido Radical Social Demócrata

Cuando pase el temblor

El movimiento sísmico que azotó fuertemente al país dejó al descubierto una serie de anomalías en construcciones de la comuna, a pesar que se reconoce que dicho terremoto es una de las grandes tragedias del último tiempo, políticamente servirá para desviar la atención a promesas electorales y lo que es aún peor, la enorme deuda que tiene el Estado con miles de familias afectadas, producto de la mala construcción de viviendas en gobiernos anteriores y la nula fiscalización que existió para dar visto bueno a las viviendas sociales, ejemplos como estos hay muchos y uno de ellos es el de la Villa Colón Norte, donde sus habitantes deben vivir el día a día con el riesgo de caer, producto de las pésimas condiciones de las escaleras, la falta de canaletas y el propio deterioramiento de los departamentos.

Otro ejemplo que pude evidenciar fue en la Villa Río Maipo, donde algunos departamentos se han visto averiados en sus techumbres, marcos y la fuerza de la tierra produjo que canaletas se desviaran de su base, existe una deuda gigante con las calles y pasajes de muchas poblaciones de la comuna, las obras son muy limitadas en su durabilidad, lo que deja abierta la posibilidad para que automóviles se estropeen, las aguas se aposen y las infecciones se acentúan como es el caso de la villa El refugio, que lleva años luchando para conseguir la reconstrucción total de sus calles y pasajes, es de esperar que el gobierno tenga presente que las deudas de los vecinos el Estado debe pagarlas, y para eso debe hacer los esfuerzos y no temer en subir impuestos a las empresas ni en generar las condiciones para que aquellos que concentran la riqueza nacional la compartan en tiempos de catástrofe.

Francisco Pereira

Unión Demócrata Independiente

Dos buenas noticias

San Bernardo tiene nuevas autoridades, por un lado asumí como gobernadora la ex concejal UDI Amparo García, una mujer trabajadora, entusiasta y con una enorme vocación de servicio público, a quien el Presidente de la República encomendó la difícil misión de represarla en la Provincia del Maipo.

Por otro lado, en su reemplazo asume el joven UDI de 36 años Ricardo Rencoret, publicista y scout,

quien desde su infancia abrazó el servicio público. Junto a su padre, el gran Jorge Rencoret se acercó al mundo del folklore y conoció distintas realidades de nuestro país.

En mi calidad de concejal le doy la bienvenida a estas nuevas autoridades. Estoy convencido que tanto Amparo como Ricardo serán personas que dejarán los pies en la calle y el corazón en cada uno de los rincones de nuestra comuna. Son dos buenas noticias para San Bernardo.

Sergio Villavicencio

Partido Humanista

A organizarse y a reconstruir San Bernardo

Desde esta tribuna quiero felicitar el esfuerzo realizado en terreno por nuestro personal municipal, quienes ayudaron día a día a la comunidad sambernardina después de ocurrido el terremoto. Quiero destacar la entrega de los directores y funcionarios municipales. Ellos han sabido demostrar el sentido del servicio público, con afecto y cariño hacia nuestros vecinos.

Quiero expresar mi más profundo sentimiento de solidaridad a todos los vecinos, y en especial a los adultos mayores del sector del casco histórico de San Bernardo. Ustedes han sufrido los embates más duros de este sismo devastador ¡Todos debemos ayudar y colaborar en la reconstrucción del futuro de nuestra gente!!!

También quiero comentar que, desde hace más de dos años me he dedicado a organizar la vivienda en nuestra comuna. He apoyado a 38 Comités de Vivienda que ya están en marcha, 12 de ellos ya han ganado sus subsidios y los mejoramientos a sus casas están terminados. Esto significa que más de

500 familias han sido beneficiadas gracias al trabajo y dedicación de esta Concejalía Humanista, en conjunto con nuestros dirigentes.

Amigos, sepan que por nuestra experiencia del tema, el Honorable Concejo Municipal y la Alcaldesa me han elegido para asumir como Presidente de la Comisión de Reconstrucción.

En este contexto, hoy más que nunca pondré todo mi esfuerzo en ir en ayuda de nuestra comunidad.

Las políticas de vivienda del Gobierno ya están definidas y habrá que seguir organizándose para obtener los beneficios del Estado, "Estado que sólo administra los dineros que nos pertenecen a todos los chilenos".

Hay que organizarse eficazmente ahora. Los plazos para postular a estos beneficios serán hasta el 30 de junio. Creo que si lo hacemos adecuadamente podremos recuperar en parte lo perdido en esta catástrofe.

Espero que la burocracia y la pirotecnia publicitaria desmedida, no empañen el futuro de muchas familias que necesitan genuinamente y con urgencia abrir su horizonte y el de sus seres queridos.

José Soto

Democracia Cristiana

Reconstruir sobre bases sólidas

El terremoto del pasado 27 de febrero nos cambió la vida a todos. A los ciudadanos, quienes sufrimos daños materiales y afectivos cuando vimos como a un vecino, familiar o amigo perdieron lo que en años construyeron; a nuestras comunidades que se probaron en su sentido y capacidad de reaccionar y ser solidarios con los más afectados, y a nuestros gobiernos (nacional y local) que también tuvieron que demostrar su capacidad de reacción y orientación de las tareas de reconstruir gran parte de un país devastado.

Muchas reacciones se vieron, buenas y malas; las imágenes de una presidenta que en menos de una hora estaba al mando de la emergencia, recibiendo equivocadas conclusiones del organismo competente de la Armada para prevenirnos del tsunami, las visitas ese mismo día al lugar más destruido, el saqueo de los lumpen de siempre (con y sin cuello y corbata), la organización de una magnífica teletón, el abrazo de la presidenta Bachelet con el presidente electo, la solidaridad internacional, el llamado del "zafrada"

para ayudar a los niños, en fin, lo bueno de la mayoría y lo malo de unos pocos.

Ahora que viene la gran tarea de la reconstrucción, podemos preguntarnos, ¿en qué pie estamos como país?. Felizmente Chile podrá levantarse por que tenemos una sociedad civil vigorosa, comunidades que se organizan en cada rincón para trabajar en esta tarea, un voluntariado (no solo Un Techo para Chile, sino que cientos de otras expresiones como las que vemos en San Bernardo) que representa lo más noble de nuestra "alma solidaria" y lo más importante un gobierno que recibió una economía sana, con suficientes ahorros para levantar nuestras casas, puentes, escuelas, iglesias, museos y hospitales que fueron impactados por el quinto terremoto más feroz que haya conocido la humanidad.

Pero no solo el dinero es necesario, se trata de hacer realidad LA UNIDAD NACIONAL frente a esta crisis sin proporciones y como Concertación estamos trabajando para que esta unidad sea real, poniendo a nuestros profesionales, dirigentes, y los millones de ciudadanos que nos apoyan al servicio de todos para reconstruir sobre bases sólidas.

Viernes y Sábado Santo:

3 mil personas disfrutaron del musical Jesucristo Superstar

El evento, producido por la Municipalidad de San Bernardo, brindó la oportunidad de disfrutar de un espectáculo de lujo completamente gratis.

Matrix nuevamente dejó la vara alta a la hora de presentarse en un escenario con un espectáculo de primera calidad, recordando una obra que ha traspasado generaciones, inspirada en el film de Norman Jewson de 1973, que se viene presentando en la comuna desde 2002.

Un elenco juvenil, atrevido y lleno de energía fue el encargado de deleitar el pasado fin de Semana Santo, a miles de sanbernardinios que disfrutaron del tradicional musical Jesucristo Superstar, la obra de Andrew Lloyd Webber y Tim Rice, calificada como "la más apasionante de todos los tiempos".

A diferencia de años anteriores, la obra tuvo un emotivo comienzo, y es que no se podía pasar por alto la tragedia del terremoto, lo que llevó al director de Matrix, David Borbarán, a pedir un minuto de silencio antes de dar el vamos al espectáculo.

El musical congregó durante dos días -viernes y sábado santo- a más de 3 mil personas, en una producción financiada por la Municipalidad de San Bernardo. Al respecto, la alcaldesa Nora Cuevas, señaló



su satisfacción por la calidad del espectáculo ofrecido, "la juventud que integra este maravilloso grupo da muestras del talento que tiene nuestra comuna. Esta obra está al más alto nivel y es un orgullo para todos los sanbernardinios", señaló.

El musical cautivó al público por más de dos horas, quienes disfrutaron de la puesta en escena de los más de 30 jóvenes artistas de diversas edades, que simplemente, hicieron estremecer e incluso, ponerse de pie al público, que tuvo la oportunidad de vivir un fin de semana santo diferente.



CUECAS Mil
en el BICENTENARIO

19^o VERSIÓN

Frontis Municipalidad de San Bernardo
Eyzaguirre 450

24 y 25
Abril 2010

ORGANIZA
Agrupación de Folklore de San Bernardo

BAILE - ARTESANÍA TÍPICA - GASTRONOMÍA

AUSPICIA
MAIL PASEO SAN BERNARDO Tu Mall

PATROCINAN
GOBIERNO DE CHILE
CONSEJO REGIONAL DE SAN BERNARDO

San Bernardo
Crecer con todos



Más de 5 mil personas:

Con elección de reina y gran show San Bernardo celebró sus 189 Años

■ Jeannette Muñoz Santibañez fue coronada como la nueva Miss San Bernardo.



■ María José Quintanilla conquistó a los 5 mil asistentes con un gran repertorio acompañada de una gran orquesta con mariachis.

El domingo 7 de febrero, alrededor de 5 mil personas repletaron la Plaza de Armas, para ser parte del espectacular evento con que la Municipalidad de San Bernardo festejó los 189 años de la comuna.

En la oportunidad, Jeannette Muñoz Santibañez fue coronada como la nueva Miss San Bernardo.

El show contó con la presencia de Carla Ochoa como jurado; ocasión en la que el público también bailó al ritmo de Juan Antonio Labra, cantó con la música de María José Quintanilla. A su vez, el encuentro contó con la animación del modelo Pedro Lladser y el bailarín brasileño Rogelio.



■ Jeannette Muñoz, de 21 años, representante de Villa Colón resultó electa Miss San Bernardo y ganadora de dos pasajes a Buenos Aires entregados por Felipe Castelblanco gerente de tienda Paris San Bernardo.



■ El modelo Pedro Lladser fue el encargado de animar el Miss San Bernardo.



■ Juan Antonio Labra hizo bailar a los asistentes con un gran show al ritmo de su "mueve mueve".



■ La modelo y jurado del evento, Carla Ochoa, fue la encargada de preparar a las misses durante 19 días en su academia de modelos.

■ El brasileño Rogelio subió al escenario para relajar y hacer reír a los asistentes con un entretenido concurso con el público.



■ Más de dos semanas de ensayo requirió la presentación que las 10 semifinalistas entregaron al público asistente.